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“今日长清”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
长清区读者关注。

“今日济阳”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
济阳县读者关注。

“今日章丘”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
章丘市读者关注。

快快递递变变慢慢，，有有多多少少阻阻点点亟亟需需打打通通
□雪樱

1日凌晨1点，市民王女士
等了一周还没有收到的百世汇
通的快件却显示已签收，而且
派送点电话还打不通。2日，记
者采访了解到，年后百世汇通
历下四部的老板悄悄走了，80

平米货品没送。快件实在太多，
所以出现了拖延，1日晚系统自
动提交签收，直到2日货品才基
本送出，部分甚至已遗失。(详
见3月3日《齐鲁晚报》“快递变
慢送，没收货咋被签收”)

没收到快递，系统却显示
已被签收，如此奇葩的事，其实
并不是个例，笔者就经常遇到。

快递公司，一句“系统升级时内
部自动签收”，无法成为理直气
壮的理由。从记者采访的情况
看，“历下四部老板跑路，公司紧
急关停站点”，再加上年后出现
用工荒，本身应急能力就短缺，
四部的分流与后续工作便跟不
上，这就导致了“快递变成慢
送”，严重影响到市民正常接收
快递。

“平时让快递件飞，春节让
快递堆”，这句话一点不夸张。
年后用工荒属于普遍现象，快
递行业尤其凸显。明明知道用
工荒，若相对应的方案跟不上，
最终受伤害的就是消费者。换
句话说，快递变慢既然能够提

前遇见，就应该设法避免，否则
就是失职。另一方面，不能一味
地把老板跑路当成挡箭牌，发
件人和客服来电爆棚，派送点
理应采取应急举措，积极回应
客户，或者寻找失联客户。换位
思考，市民收不到快递，着急不
说，快递企业的诚信招牌也在损
耗啊。而相关部门的监管又去哪
里了？年后用工荒属于非常时
期，更应勒紧监管缰绳。

笔者以为，无论是快递变慢
送，还是系统自动被签收，这些都
不是什么小事，关系着快递的安
全问题与消费者利益，从侧面折
射出快递行业快速发展中的问
题，相关部门应该引起足够的重

视。
去年快递实名政策出台，《快

递安全生产操作规范》也将在今
年6月实行，从现实中看，不少快
递企业实际操作中，离规范要求
还存在一定的距离：不规范经营，
投递延迟，人才短板等，都亟需得
到破解。这就要求行业监管应逐
步精细化与常态化，直面管理阻
点，提高处罚力度，并多些提前遇
见。

当然，行业协会也应联合起
来，加大对诚信体系的建设与完
善，成为行业自律与约束的有力
支撑，提高整体的规范性经营与
诚信化运作，从源头遏制各种乱
象，维护消费者的基本权益。

葛有么说么

□曲征

吴先生父亲老吴，因为
迷上听讲座，两年来竟花了
16万元买保健品。听讲座免
费领小礼品，进而花高价买
保健品，像老吴一样的老年
人多不胜数。为引诱老人花
钱购买，营销人员会使出十
八般“武艺”。而这种营销讲
座，往往缺乏有效监管，老人
被骗只能自认倒霉。（据《齐
鲁晚报》3月3日C04版“老爸
听‘讲座’上瘾，两年掏 1 6

万”）
看起来，老人听讲座后

自愿购买保健产品，属于“一
个愿打一个愿挨”，但是从这

些公司人员费尽心思、一步
步诱导老年人上当受骗的做
法来看，其行为已经涉嫌违
规违法，相关部门对此要有
所行动。

许多欺骗手段算不上高
明，之所以能够得逞，分析原
因，除了一些老年人警惕性
不强、容易上当受骗之外，笔
者认为还有两个重要原因：
一是一些老年人缺乏丰富的
文体活动甚至缺少家人关
爱，于是在营销人员“亲爸、
亲妈”的呼唤之下，渐渐失去
了抵抗被骗的能力；二是缺
乏有关部门的有效监管。从
新闻来看，面对明目张胆的
产品欺诈销售行为，受害者

的亲属却投诉无门，有关部
门不是要求当事人提供视频
等证据，就是缺乏有效回应。

而实际上，相关部门要
对此进行有效监管也并非难
于上青天，只要派一位年龄
大一些的“卧底”到讲座现
场，就可以轻而易举地获取
其欺骗行为与忽悠证据。也
因此，要避免这种依靠讲座
忽悠老年人的现象再次发
生，有关部门就必须尽到自
己的责任，加强有效监管。与
此同时，也要丰富老年人的
精神生活，对他们多加体贴
与关爱，不能让他们因寂寞
与孤独而不知不觉地走进忽
悠人的讲座现场。

讲讲座座忽忽悠悠老老人人，，别别看看成成““愿愿打打愿愿挨挨””

葛杠子头话题

高峰期限行外地车，

您怎么看

近日，在济南市公安局就城
市道路交通拥堵治理情况的报
告中，研究实行高峰期间外地号
牌车辆限行成为一大亮点。根据
限行方案，将针对早晚高峰时期
在路上行驶的外地牌照车辆实
行禁行，禁行区域主要是三条
高架路以及拥堵比较严重的市
内主次干道。济南外地车限行
方案引发热议，有人认为此举
有助于缓解拥堵，有人表示此
举治堵作用微乎其微，还有外
地在济工作的车主表达担忧。对
此您怎么看，又有何建议？您可
以通过以下方式参与话题讨论：
可在剪子巷群论坛讨论帖后回
帖，或将观点发送至邮箱qlwbjzx
@163 .com。

葛泉眼
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